

Notes de lecture

Degroote, la COORACE - Coordination des Organismes d'Aide aux Chômeurs par l'Emploi - présidé par Jacqueline Saint-Yves, le MNCP - Mouvement National des Chômeurs et Précaires - d'Hubert Constancias et SNC - Solidarités Nouvelles face au Chômage - de Jean-Baptiste de Foucauld. Car la philosophie de «Faites du Travail, Faites des Emplois», c'est de dire que les chômeurs ont des idées qu'il convient d'écouter, et qu'il faut se mobiliser avec eux. Ce n'est pas l'assistance que les promoteurs de l'initiative demandent mais les conditions qui permettent l'initiative économique. Face à un système bancaire frileux et à un système social qui multiplie les interlocuteurs et ne fait rien pour encourager la production de son propre emploi, FTFE s'efforce de soutenir les initiatives productives. D'un point de vue social comme d'un point de vue économique, il vaudrait mieux aider des micro entreprises à démarrer que subventionner l'inactivité, bien souvent destructrice de personnalité et briseuse de liens familiaux. Le forum qui s'est tenu le premier mai 1999 donne aujourd'hui lieu à un livre blanc intitulé «Du chômage à l'emploi : nouveaux parcours». Il reprend les forums animés par les organisations et les débats généraux avec la salle. Certains témoignages sont poignants, et d'autres encourageants. Un professeur de chant, un caviste et des cuisinières mais aussi une traductrice et un concepteur de multimédia racontent comment ils ont monté, sous forme artisanale ou coopérative, leur propre activité. On peut noter que les organisations syndicales étaient assez peu présentes : seules, la CFDT avait envoyé un secrétaire confédéral porteur d'un message de la Commission exécutive et la CFTC un chômeur responsable d'une association rennaise.

Nous ne pouvons qu'inciter à lire ce livre blanc. On peut aussi consulter le site web de FTFE.

(M.N.A.B.)

RAPPORT MORAL SUR L'ARGENT DANS LE MONDE 1998

Editions Montchrestien. 1998,
250 francs.

Intitulé cette année «La mondialisation des crises financières», cet ouvrage annuel de l'Association d'économie financière, dont le président est le directeur général de la Caisse des Dépôts, regroupe une cinquantaine d'articles très divers. De la mondialisation de la lutte contre le blanchiment de l'argent à l'éthique des placements financiers, de l'euro aux enjeux du développement durable, les questions traitées et les points de vue sont nombreux et plutôt divers. La plupart sont très intéressants mais nous conseillons fortement au lecteur d'absorber les 530 pages à petites doses !

(M.N.A.B.)

NOUVEAU MANUEL SCIENCES ÉCONOMIQUES ET SOCIALES

Nouvelle Edition

**Sous la direction de Pascal
Combemale et Jean-Paul Piriou**

Editions La Découverte. 1999,
781 pages.

Un ouvrage destiné aux lycéens de terminale (Economie et Social) qui recèle une mine d'informations et d'articles de fond, des dossiers, des tableaux rédigés par des spécialistes de sciences économiques et sociales et des dessins ... Un outil à conserver à portée de main dans la bibliothèque.

(F.O.S.)